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感谢国家留学基金委的资助，我在新加坡度过了一个学期难忘的学习生活，紧锣密鼓的期末考后回到国内，对这段交流学习的独特体验
做一个总结和回顾，也与读到这篇文章的老师们分享这一个学期的收获与感动。	一个学期以来，我认真出席了每一堂课，积极参与到老
师安排的教学活动中去，收获很多，成长很多，在期末考试中也自我感觉发挥良好。考试两三天后甚至收到一门课的老师发来的邮件，
说我在期末考试中表现很好，询问了我就读的大学，我感觉很开心，也算没有给复旦丢脸。此外，我还积极参加了学校组织的各种活
动，职业启航、公益、社团等活动均积极参与，也常常叹服于国大同学旺盛的精力和青春活力，他们拼命学习、拼命运动、拼命参加活
动，再看看慢节奏的自己，便难免有些愧疚了，就连那些拼命努力的日子和熬过的夜似乎都少了一些色彩。新国大对于学生的职业发展
十分重视，校内有专门的部门，每个学院也有努力（商学院变现尤为突出），我觉得这是十分必要的，希望国内大学也能更重视教育与
职业发展的衔接，为学生提供更优质的平台和更用心的帮助，当然，复旦大学经济学院从上个学期开始也在向这个方向进行更多的努
力，同学们都觉得受益良多并且充满期待。另外，新国大对于校友的维护和经营十分用心，每年会举办丰富有趣的校友日等活动，使得
校友很有归属感，对于学校和在校生来说都是很好的资源。	国大的课堂与复旦有很多不同，从中也可看出中国的大学教育与国外有着很
多不一样。硬件上，国大的教室舒适度更高，座椅数目充足，投影仪、话筒等辅助教学设备先进，坐在教室的任何一个位置都能够清楚
地听到老师的授课、能够看清投影展示，近两百人的课堂上也不需要提前占座。讲台多为讲坛、舞台状，能够激发老师授课的热情。每
堂课都会有录像录音，在课后三到四天发布到网络平台供同学复习、回顾使用，录像录音制作清晰，很有帮助，免去了同学们自己用手
机录音的痛苦。	教育模式上，国大的制度更像高中，有严格的习题课和相对应的每周一次的课下作业，有按时举办的正规的期中考试，
有明确严格的课程大纲，相比之下，国内大学则稍显自由宽松，课程大纲制度在复旦也刚刚起步。但国大的制度又不是完全类似高中，
每门课老师讲授到位后，都需要同学们课下大量的自学和时间付出，所以每个学期选修的课数目不多，同学们依然会感觉紧迫而充实。
我在国大的时间虽短，却也扎扎实实地学到很多东西。相比之下，国内许多课程要求宽松，量与质之间常不能兼得。	学习之外，在新加
坡的这四个月玩得也十分开心。新加坡融合了中国、马来、印度的文化，结合了东方古老的乡俗与西方现代化的便利和刺激。我跟新认
识的小伙伴一起，去过Marina	by	the	Bay,新加坡动物园，环球影城等等地方，热带的植物茂盛而奇特，常有些奇怪的味道，动物到
了热带也都显得懒懒的，猴子的种类多的出奇，主题公园各式各样的过山车和奇妙的4D效果十分过瘾，当然，最可贵的是和一群有趣
的人一起去体验这些又去的事。另外值得一提的是，新加坡的灭蚊工作做得相当好，不管是路边道旁，还是森林公园，都没有蚊子。这
虽然是一件挺小的事，但是做得这么细、这么好真的让人非常感动。	这段交流生活对于我大学生活的意义远远超过我出行前的想象，人
不出去走走看看，就无法想象外面的世界会有多不同，而自满于眼前的小世界。一趟远行，对我来说不乏挑战，也不乏收获，甚至觉得
自己性格上也开朗成熟了一些，再次感谢国家留学基金委的资助，也希望能有越来越多的同学受益于海外交流项目，并在回国后确有成
长和贡献。


